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第 3 屆第 5 次定期大會第 47 次會議 

（中華民國 110 年 8 月 24 日下午 3 時 4 分） 

1.討論「七三一石化氣爆事件民間捐款專戶收支運用情形」 

調查專案小組報告 

2.額數問題 

主席（曾議長麗燕）： 
各位同仁請就座，繼續開會。（敲槌）第 46 次會議紀錄已放在各位同仁的桌

上，請大家詳閱。有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天下午的議程為討論「七三一石化氣爆事件民間捐款專戶收

支運用情形調查專案小組」結案報告。請調查專案小組召集人陳麗娜議員簡要

報告調查經過及結論。 

專案小組召集人陳議員麗娜簡要報告（略） 
主席（曾議長麗燕）： 

非常謝謝專案小組召集人陳麗娜議員長期的為氣爆案事件審查及調查，還有

我們專案小組的成員非常的辛苦。今天的報告也報告得非常詳細，接下來各位

同仁對專案小組的結論有沒有意見？鄭光峰議員請發言。 

鄭議員光峰： 
謝謝議長。今天在場的官員及同事，2014 年 7 月 31 日那天我印象非常的深

刻，半夜的時候我的助理打電話給我，我還以為是普通的工安事件，原來是這

麼樣的嚴重。隔天我到五權國小那邊去看現場，我是沒有經歷過戰爭，如果戰

爭是這樣，我覺得真的是怵目驚心。議長及剛剛報告的陳麗娜議員，我們都身

在這個選區，也經歷過這個事件，也死了不少人，有些是我的朋友。今天的報

告我也仔細地聆聽，不過最遺憾的是，報告裡面剛剛也列了好多議會的同仁，

我們也希望未來的報告，不管是任何的專案報告裡面能容納不同的政黨、多元

的聲音，把這個報告做得更為完美，這是我第一點的想法。 

第二個，剛剛召集人講到，這個案子因為報告書沒有編碼，在這個報告書裡

面，很多的案子在最近的司法也做簽結，沒有起訴，所以這個也要做更新，也

必須要做澄清。這個案件在於捐款的人非常多，來自全國各地、海外，甚至很

多企業加入救援，我們都在現場也感同身受，謹代表感恩之意。不過，任何的

每一筆善款，身為執政黨的一員，我也必須要提出來的就是，剛剛召集人也有

講到，在這每個字裡面沒有不法、不合情理。關於每一筆善款如果是有涉及到

不法，因為在地檢署也簽結、沒有起訴，這是對公務人員或執政者相當重要的。

所以我想也不要有任何影射對公務員的侮辱，這是我必須要表達的。因為在這
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專案報告裡，我希望如果有什麼建議是可行的，但是在法律上的介面是相當嚴

肅，也是相當要注意的。 

本席在這裡不代表黨團，但是代表我個人、我的選區，我當年對這件事情的

震撼。今天的專案報告辛苦了，但是我覺得今天的司法案件，我們議會只有監

督權，沒有行政權，更沒有司法權，撇開政黨的對立或立場，最終是由司法做

澄清，或者說誰講誰怎樣，誰有什麼不法，最後還是由司法還當事人的公道。

任何政黨的競爭、都是自由的競爭，都是難免的。不過在一個超然的調查報告，

如果是凌駕於司法，這個我們不接受。 

再來，我們也認為在這個調查報告裡，如果司法已經還於市政府這些辛辛苦

苦的、為了善款的公務人員清白，任何的事實簽具已經不起訴了，所以在這角

度裡，如果有任何不法的部分，我也覺得一定是公事公辦。但是如果是已經還

於公務人員的清白，我覺得這是非常需要捍衛的，執政黨本身我覺得應該是要

悍衛這些公務員這樣的角色。我要講的意思是，如果未來還有新的事證，議會

基於監督權也應該要去做監督，拿出來甚至移送法辦，我也沒有意見。但是今

天既然司法已經還當事人清白，我們在這裡討論很多，基本上應該不可能凌駕

於司法。 

所以這個案件本席建議先擱置，如果有新的事證再拿出來討論也無妨。這是

我個人的立場，我覺得這一點我必須要講，既然司法已經做了調查，也還於人

家清白。監察院有任何指證都已經講出來了，我們認了事實，我希望這份報告

不要流於未來任何選舉的工具，因為我們希望這份報告是比較嚴謹的，今天…。 

主席（曾議長麗燕）： 
鄭光峰議員提調查小組報告案擱置動議，有沒有人附議？附議。我們要處理

擱置動議，議員已經提擱置了，我們就擱置。這已經很久的…。我們先休息 5

分鐘。（敲槌） 

繼續開會。（敲槌）我們先讓召集人回應一下，要清點等一下清點，我們先

讓召集人說明。 

專案小組召集人陳議員麗娜： 
我第一次也希望在這裡重新提起所有的議員尊重調查小組，每一位議員都有

可能將來會是某一個調查小組的成員，大家都希望調查報告會被尊重。謝謝，

那可以繼續保持尊重嗎？我針對剛剛鄭光峰議員提出來的問題，我覺得小組有

必要做一個回應。因為在這個過程當中，我們都知道，其實有很多是議員沒辦

法執行的有關法律的部分，所以我們也尋求相關的這些問題，都委請監察院要

去做調查，陳情的內容大家剛剛也都看到了。也許某些人會覺得還是有不盡公

平的地方，畢竟議會的調查小組能夠盡到的力就是這樣，也請大家多多包涵。
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但是我剛剛聽到鄭議員提到的一些內容，是我第一次聽到，說真的，也沒有任

何一個文件顯示有哪一個案件，因為目前被判的公務人員總共有三位，這三位

公務人員事實上目前都還沒有定讞，所以說判無罪，到底這是怎麼一回事？這

個事情我覺得必須要去釐清，如果這件事情目前還沒有任何定讞的狀況，這個

情形，我覺得不應該成為今天擱置的理由。 

所以所有的內容也歡迎大家多多指教，針對內容來討論，而不是針對比較特

定的一些事情，我相信只要是針對氣爆的內容，我都非常歡迎各位跟小組一起

來做研究。剛剛也有很多議員跟我講，事實上他們聽完之後，還有很多細節的

內容，他們覺得還是有疑慮，可能將來有機會要繼續查，讓這個小組繼續查下

去，也許再另外成立一個專案小組繼續做調查。相關的這些事情，我想小組要

表達意見，今天小組好不容易從 108 年成立至今，我們小組花了一年的時間做

了所有的調查，有一年的時間兩個會期是被額數清點掉的，沒有做報告，今天

很感謝在場的議員給我們小組機會，讓我們來做報告，所以希望今天這個報告

能夠順利圓滿，如果有不圓滿之處，可以另外成立調查小組繼續來做調查，這

是我的意見。 

在這邊要特別請曾議長針對相關的事情持平看待，今天既然已經做了報告

了，是不是能夠讓我們的調查報告能夠在今天結案，公告給所有的市民朋友，

能夠讓他們來看一下我們調查小組的內容，也不枉費這些調查小組的成員花了

這麼長的時間，許多市民長期的等待。這些事情我們今天必須要說清楚、講明

白，不是事實的部分，我也希望要更正，不然這樣子會混淆視聽，我想對所有

市民朋友來講都是不好的。 

我在這邊不同意做擱置的動作，還是希望能夠順利的讓…，我必須要講，因

為理由不是太充分，如果可以的話，今天有兩方的意見，是不是可以來做表決？ 

主席（曾議長麗燕）： 
好，OK！各位同仁對鄭光峰議員提的擱置案有沒有附議？附議。有沒有不

同意見？好，我們用表決的。邱俊憲議員先發言。 

邱議員俊憲： 
報告議長，很清楚，我們就是具體提出要記名清點人數，先處理額數問題，

如果人數夠了，後面的問題再來討論。議長，先處理額數問題，我想在場每位

議員可能都有很多不同的意見，看起來今天是沒有共識，那就額數問題，大家

對今天自己的出席負責任，以上請議長處理。 

主席（曾議長麗燕）： 
好，請議事組清點人數，記名清點。 

本會議事組凃主任靜容： 
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康裕成議員、陳慧文議員、何權峰議員、林智鴻議員、林義迪議員、鄭光峰

議員、黃秋媖議員、張漢忠議員、陳玫娟議員、陳善慧議員、曾俊傑議員、方

信淵議員、劉德林議員、陳若翠議員、童燕珍議員、黃柏霖議員、黃文益議員、

李雅靜議員、簡煥宗議員、陳美雅議員、邱俊憲議員、高閔琳議員、邱于軒議

員、李雅芬議員、吳益政議員、召集人陳麗娜議員以及議長，一共有 27 位。 

主席（曾議長麗燕）： 
不足法定開會人數，散會。（敲槌） 


